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COLUNA A VOZ DO RIO

CAMPANHA DO AGASALHO 
CHEGA JUNTO COM A 
FRENTE FRIA

CIDADES, P4

COLUNA RIO PRESENTE

A INTERNET NOS TRAZ 
MAIS UMA LINHA DE 

PENSAMENTO 

POLÍCIA, P6
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DELEGACIAS E 
BATALHÕES FAZEM A 
FESTA COM PROPINA 
DO JOGO DO BICHO
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JULIANA PAES
FAZ ENSAIO PARA MARCA 
DESEJADA ENTRE FAMOSOS

CULTURA, P8

GERAL, P3

PARCERIA ENTRE 
APAE SÃO GONÇALO E 
GOVERNO DO ESTADO 

BATE UM BOLÃO

EM DUAS PLANILHAS É POSSÍVEL VER PAGAMENTOS DE PROPINA QUE SOMAM  
R$ 756.580. O VALOR MAIS ALTO FOI DESTINADO AO 18°BPM (JACAREPAGUÁ):  

R$ 29.500, SEGUIDO DO 32°BPM (MACAÉ): R$ 25 MIL. DELEGACIAS  
ESPECIALIZADAS TAMBÉM COLOCARAM A MÃO EM BOLADA. POLÍCIA, P7

CONSUMO DE SUPLEMENTOS 
EXPLODE APÓS A PANDEMIA

GRÁVIDA É 
BALEADA NA 
CABEÇA PELO 
COMPANHEIRO

POLÍCIA, P7

FAETEC ABRE  
MAIS DE  

1.200 VAGAS  
PARA MEIS

SERVIÇO, P10

HOSPITAL DE 
NITERÓI PEDE 
DOADORES DE 

SANGUE 
GERAL, P2

GERAL, P3

COLUNA A VOZ DO POVO

DEDINHO DE NILÓPOLIS 
METE A MÃO EM CARGOS 
NA PREFEITURA DO RIO

GERAL, P2

QUER SABER MAIS? ASSISTA NOSSO POVOCAST EM        https://www.youtube.com/watch?v=kQG2SDH6EVM
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https://youtu.be/kQG2SDH6EVM
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Pessoas que tiveram Covid-
19 permanecem com risco ele-
vado de desenvolver proble-
mas neurológicos e psiquiátri-
cos por até dois anos após a 
infecção, sugere uma pesquisa 
da Universidade de Oxford 
publicada na última quarta-
-feira (17).

O estudo, publicado 
na revista “The Lancet 
Psychiatry”, do grupo “The 
Lancet”, observou pacien-
tes que tiveram Covid e fez 
uma comparação com pes-
soas que tinham sido infec-
tados com outros vírus res-
piratórios.

A pesquisa também iden-
tifi cou um risco maior, entre 
adultos, de desenvolver 
depressão e ansiedade, mas 
que diminuiu dentro de dois 
meses após a infecção.

As observações foram fei-
tas com base em 1,25 milhão 

de registros públicos de saúde 
de pacientes dos Estados Uni-
dos que tiveram Covid desde o 
início da pandemia, em janeiro 
de 2020.
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O estudo foi o primeiro em 

larga escala a analisar o risco 
de problemas neurológicos 

e psiquiátricos em crianças 
que tiveram Covid: ao todo, 
foram incluídos mais de 185 
mil menores de 18 anos.

As crianças e adolescentes 
também passaram a ter proba-
bilidade maior de desenvolver 
convulsões e problemas psi-
cóticos, mas o risco foi menor 
do que o visto entre adultos.

A pesquisa também foi pio-
neira em avaliar como os riscos 
mudam conforme o surgimento 
de novas variantes: a variante 
delta foi associada a mais dis-
túrbios do que a variante alfa, 
“original”. Já a variante ômi-
cron foi associada a riscos neu-
rológicos e psiquiátricos seme-
lhantes aos da delta.
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O HemoNit, banco de san-
gue do Hospital Universitário 
Antônio Pedro, em Niterói, 
está com o estoque abaixo do 
nível ideal. Desta forma, o 
hemocentro do HUAP inten-
sifi ca o pedido por doações.

Segundo a chefe do banco 
de sangue do hospital, a 
médica Berta Santos, de 38 
anos, sem a doação regular, 
o consumo frequente acaba 
com estoques e, em fases 
mais críticas, pode ser neces-
sário adiar atendimentos e 
até suspender cirurgias.

“Nosso hospital é de alta 
complexidade. Faz cirur-
gias de grande porte, como 
remoção de cânceres, cirur-
gia de coração, neurocirur-
gia, dentre outras, além de 
tratamento de câncer e qui-
mioterapias. Tem também 
CTI, Unidade Coronariana, 
maternidade, emergência e 
outros setores de interna-

ção. Para que possamos ter 
todos estes atendimentos, há 
bastante necessidade de san-
gue”, conta Berta.

A médica explica que a 
doação de sangue é bastante 
simples. O candidato deve 
estar em boas condições de 
saúde, ter entre 16 e 69 anos 
(vale lembrar que os meno-
res de 18 devem ter autori-
zação do responsável e os 
maiores de 60 devem ter feito 
pelo menos uma doação antes 
dos 60 anos), pesar mais de 
50kg e levar um documento 
original com foto (RG,CNH, 
carteira de trabalho, passa-
porte).

O doador também não 
deve estar em jejum, deve 
evitar alimentos gordurosos 
e hidratar-se. 

O interessado fará um 
cadastro e responderá a um 
questionário sobre sua saúde 
e hábitos de vida. 

A Secretaria Municipal de 
Saúde do Rio vai promover, 
neste sábado (20), o dia D de 
vacinação contra a paralisia 
infantil e de multivacinação 
de crianças e adolescentes. 
Mais de 18 tipos de imuni-
zantes serão oferecidos das 8h 
às 17h em mais de 450 postos, 
como clínicas da família, cen-

tros municipais de saúde, asso-
ciações de moradores, igrejas, 
shoppings, escolas e praças. 

Para o secretário de Saúde 
do Rio, Rodrigo Prado, é impor-
tante que os pais e responsá-
veis levem as crianças e adoles-
centes ao postos de vacinação 
para protegê-los contra a para-
lisia e diversos tipos de doen-

ças imunopreviníveis, como 
sarampo, caxumba e algumas 
meningites.

É recomendado que os 
pais estejam com a cader-
neta de vacinação ou algum 
outro comprovante vacinal em 
mãos, facilitando a avaliação 
das equipes de saúde sobre 
as doses que não foram apli-

cadas na época correta e, por 
isso, deverão ser ministradas.

A Secretaria de Saúde 
reforça, porém, que a vacina-
ção contra a covid-19 segue 
suspensa para a primeira 
dose (D1) em crianças de 3 e 
4 anos, devido à falta de envio 
de imunizantes pelo Ministé-
rio da Saúde. Para essa faixa 

etária, está mantida apenas a 
segunda dose (D2) para quem 
já completou o intervalo de 
28 dias desde a D1, com esto-
que reservado especifi camente 
para este fi m.

A campanha contra a polio-
mielite e multivacinação para 
atualização da caderneta, que 
começou no último dia 8, irá 

até o dia 9 de setembro. A ideia 
é manter a poliomielite erradi-
cada do país, vacinando crian-
ças de 1 a 4 anos e atualizando 
as cadernetas de crianças e 
adolescente de 1 a 14 anos, 
de acordo com o calendário 
básico preconizado pelo Pro-
grama Nacional de Imuniza-
ções (PNI).

Pesquisa observou mais de 1,2 milhão de pessoas e constatou risco aumentado de 
desenvolver psicose, demência, ‘névoa mental’ e convulsões após infecção pelo vírus

Divulgação

Witzel é intimado pelo TRE
O ex-governador do Rio de 

Janeiro, que se candidatou para ten-
tar voltar ao Palácio Guanabara, Wil-
son Witzel (PMB) foi intimado pelo 
Tribunal Regional Eleitoral do Rio 
de Janeiro, para comprovar a sua 
elegibilidade, além de comprovação 
de habilitação para exercer a fun-
ção pública.

Políticos da Baixadas 
querem a saída de Reis

Depois de desagradar o PL, a 
escolha do ex-prefeito de Duque de 
Caxias como candidato a vice pelo 
governador Cláudio Castro, chegou 
aos políticos da Baixada. Muitos 
avisaram que não irão fazer cam-
panha em suas cidades com a pre-
sença de Reis e pediram ao Cláu-
dio para não levar ele nas cami-
nhadas. Um grupo prefere o depu-
tado Max Lemos (PROS), e outro, 
a deputada Daniela do Waguinho 
(União Brasil).

Quaquá impugnado
A juíza Alessandra de Araújo 

Bilac Moreira Pinto do TRE/RJ 

Dedinho de 
Nilópolis 

virou 
O Mão 

Grande

avozdopovocomrodrigodamatta@gmail.com
por��RODRIGO DA MATTAa voz do povo a

>> RODRIGO DA MATTA É JORNALISTA, CONSULTOR EM MARKETING POLÍTICO E ELEITORAL 

@rodrigo_damatta/
rodrigo.damatta.5
(21) 96468-3367

Oex-presidente da Câmara 
de Nilópolis e candidato 

a deputado federal pelo PSD, 
Jorge Henrique da Costa 
Nunes, mais conhecido 
como Dedinho, ganhou um 
novo apelido nos botecos da 
cidade: O Mão Grande. Ele 

colocou aliados e familiares 
em cargos no governo do pre-
feito Eduardo Paes. Além de 
ter sido preso por três anos 

por suspeito de encomendar a 
morte de um adversário polí-
tico, mas O Mão Grande nega 
as acusações.

impugnou a candidatura a depu-
tado federal pelo PT e ex-prefeito 
de Maricá, Washington Quaquá. A 
coluna teve acesso à decisão, onde 
a magistrada dá um prazo de sete 
dias para que a defesa possa recor-
rer da sentença.

Pesquisa mostra Cláudio 
Castro em primeiro

Pesquisa Prefab divulgada mos-
tra o candidato à reeleição, Cláudio 
Castro (PL), isolado em 1º lugar, com 
22,8%, se descolando, assim, total-
mente de Marcelo Freixo (PSB) que 

teve 9,6% das intenções de voto. Em 
terceiro lugar, fi cou Rodrigo Neves 
(PDT) com 4,7%, em quarta colo-
cação aparece Cyro Garcia (PSTU) 
com 1,6%, Wilson Witzel (PMB) 
com 1,2% e em quinto. Em seguida, 
Eduardo Serra (PCO) marcou 1% e 

Paulo Ganime (NOVO) com 0,6%. 
Branco ou Nulo somaram 21% e não 
sabe/indeciso chegaram aos 37,5 %. 
A pesquisa ouviu 2.000 pessoas, tem 
margem de erro de 2,19%, intervalo 
de confi ança de 95%, checagem de 
80% da amostra e é registrada no 
TSE sob o número RJ-00766/2022. 

Candidatura de Sérgio 
Soares correndo perigo

O diretório regional do Partido 
Liberal pediu a impugnação da can-
didatura do ex-prefeito de Itaboraí 
Sérgio Soares (PSD) para deputado 
federal. No pedido, informaram que 
o médico foi condenado por impro-
bidade. O candidato considera um 
absurdo e totalmente defensável. 

Paulo Melo desiste de 
candidatura

O ex-deputado estadual e ex-pre-
sidente da Assembleia Legislativa do 
Rio, Paulo Melo, desistiu de concor-
rer ao pleito deste ano. Filiado ao 
União Brasil, Melo chegou a pedir 
o registro de candidato a deputado 
federal. O político alegou razões de 
foro íntimo para jogar a toalha.
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uando alguém 
entra na Apae de 
São Gonçalo em 
um dos momen-
tos em que está 

sendo realizado o Esporte Pre-
sente, é logo recebido pela Re-
nata Batista, de 36 anos, que 
faz questão de dar um abra-
ço de boas-vindas, apresentar 
os amigos e mostrar orgulho-
sa o espaço onde se exercita. 
O núcleo de paraesportes do 
projeto, iniciativa do Gover-
no do Estado do Rio de Janei-
ro, que funciona no local atra-
vés da parceria com a Apae, 
fez muito bem à Renata, que 
tem atraso neuropsicomotor 
e déficit intelectual. É ela que 
conta por gestos e com a aju-
da da mãe, o quanto fica an-
siosa aguardando pelos dias 
em que vai correr, pular, jo-
gar queimada e treinar hande-
bol e atletismo. Há 30 núcle-
os do tipo em 18 municípios 
no estado. No núcleo de São 
Gonçalo, não é necessário ser 
cadastrado na Apae para par-
ticipar das atividades.

Assim como Renata, os 
quase 60 paratletas de todas 
as idades que se dividem em 
duas turmas, ficam animados 
em falar sobre o projeto, que 
além de estar sendo funda-
mental para a reabilitação e 
a saúde, incentiva a sociali-
zação. O núcleo de paraes-
portes fez bem aos paratletas 

e também aos responsáveis, 
moradores de vários bairros 
de São Gonçalo, que todas as 
terças e quartas-feiras acom-
panham filhos e netos. Mãe de 
Renata, Maria de Fátima Gar-
cia dos Santos fala da alegria 
de ver a animação da filha, 
que aprendeu e gostou tanto 
de competir que hoje repre-
senta a Apae de São Gonçalo 
em eventos esportivos e cole-
ciona medalhas,

- Ela só quer saber do 
esporte, está realizando fun-
ções cada vez mais complexas. 
Nas vésperas das aulas arruma 
sozinha as roupas na mochila. 
Brinco dizendo que qualquer 
dia vou montar a cama dela 
aqui. Só quero que ela seja 
feliz. É isso que nos deixa feli-
zes - diz.

 Com atraso neuropsi-
comotor, Aderlan de Souza 
Couto, de 25 anos, também 
não gostava de esportes. 
Estava acima do peso, diabé-
tico e tomava quatro medi-
camentos diferentes por dia 
até começar a praticar exer-
cícios físicos.

- As atividades físicas con-
trolaram o peso e a diabetes 
dele e hoje só faz uso de um 
medicamento. Assim que 
acorda, ele veste a camisa do 
projeto e fica esperando a hora 
de vir - conta a mãe, Magdally 
Lisboa.

O projeto representa uma 

oportunidade de interagir e 
se divertir em grupo.  E para 
Hyasmin Assunção, de 19 
anos, que tem espectro autista 
e atraso global no desenvol-
vimento,  significou também 
o início de uma nova fase no 
tratamento que faz na Apae,

- Ela já estava cansada da 
rotina das terapias e não que-
ria mais participar, até que sur-
giu o projeto. Os profissionais 
são capacitados, sabem lidar 
com o jeitinho de cada um, 
com cada limitação. Foi uma 
surpresa ver que Hyasmin era 
capaz de fazer tantas coisas, 
de correr, de saltar. Hoje ela é 
alegre, se sente inserida, tem 
amigos. Poucas coisas deixam 
nossos filhos tão felizes e se o 
projeto acontecesse todos os 
dias eu traria todos os dias. 
Só quem tem um filho com 
deficiência consegue entender 
a importância da iniciativa, 
do quanto representa - diz a 
mãe, Margareth Assunção, 

enquanto acompanha com o 
olhar atento a filha correndo 
e equilibrando a bola, chego 
a me emocionar - diz.

No meio do corre-corre, de 
palavras de incentivo, de brin-
cadeiras, emoção é o que não 
falta. Davy Soares, 11 anos, 
que tem espectro autista 
severo, em cinco meses no 
projeto começou a falar.

-Ele se isolava. Os profes-
sores tiveram muita paciência 
e hoje quando mostro fotos 
dele antes e depois do projeto, 
todos se surpreendem. Davy 
passou a se expressar, intera-
gir, ganhou mais autonomia, 
é outro menino - conta a mãe, 
Andrea Soares Pinto. 

O professor, Marcos Auré-
lio Nascimento de Oliveira, 
lembra bem:

- O desenvolvimento do 
Davy, assim como do Renato 
de Amorim, de 41 anos, do 
Paulo Cauã, 12 anos, e de 
todos em geral nos enche de 
felicidade. É gratificante ver a 
alegria no rosto de cada um. 
Estão aqui porque descobri-
ram o esporte, porque gostam 
e se sentem bem. Enquanto se 
exercitam, aprendem a intera-
gir, adquirem habilidades mais 
complexas, ganham autono-
mia, desenvolvimento e saúde 
- explica o professor, formado 
em Educação Física em 1999 
e que desde o início se dedica 
a portadores de deficiência.

RIO DE JANEIRO, SEXTA-FEIRA, 19 DE AGOSTO DE 2022

SERVIÇO

São Gonçalo:
Esporte Presente - 
Núcleo Paraesporte
Terças e quartas-feiras 
às 8h30 e às 16h30
Endereço: Rua Dr. 
Francisco Portela, s/n, 
Patronato
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O crescimento no 
consumo de vitaminas 

após a pandemia

O empresário João Teixeira participou do nosso Povocast ao lado 
do empresário Alberto Ahmed e da jornalista Renata Onaindia 

O Povocast, podcast do Jornal POVO, recebeu nesta 
semana João Ferreira, sócio da empresa de suple-
mentos Naturalgreen. Com sede em São Paulo e 
mais de 2 mil pontos de vendas no estado do Rio, 

a empresa se firma par atender a necessidade de quem 
precisa usar suplementos. João, que tem a experiência 
de 16 anos no mer-
cado farmacêutico, 
levantou questões 
como leis que estão 
tramitando, como a 
do piso salarial do 
farmacêutico e da 
proposta de venda 
de suplementos nos 
supermercados.

O sócio da Natu-
ralgreen ainda aler-
tou o uso em exa-
gero de suplemen-
tos e vitaminas: “ É 
preciso tomar cuidado. O brasileiro tem a mania da auto-
medicação e tudo em exagero é prejudicial.”, pontuou o 
empresário que contou a sua história e entrada na Natu-
ralgreen em 2020, no auge da pandemia.

Quer saber mais ? Assista nosso Povocast em https://
youtu.be/kQG2SDH6EVM

RONDA DO POVO

Pessoas com deficiência 
descobrem no esporte razões 

para serem mais felizes

No núcleo de paraesportes, 
do governo do estado, em 

São Gonçalo, atividade física 
promove desenvolvimento 

psicomotor e interação social

O candidato a Deputado 
Estadual Daniel Penna-Firme, 
do União Brasil, abriu oficial-
mente sua campanha na Cen-
tral do Brasil. Por quase qua-
tro horas, ele ouviu reclama-
ções dos usuários dos trens e 
explicou como pretende via-
bilizar uma de suas principais 
bandeiras, a criação de uma 
CPI para investigar os trans-
portes públicos sob conces-
são; os trens, barcas e o metrô. 

“A Supervia é a maior ver-
gonha do Rio. O trem da pro-
blema dia sim, dia também. O 
cidadão paga uma passagem 
cara e merece ser tratado com 
dignidade. Por que prorroga-
ram o contrato se o serviço é 

tão ruim? Hoje todo mundo 
que pega trem não sabe se vai 
conseguir sair e se vai conse-
guir chegar”, diz Penna-Firme.

A ineficiência dos serviços 
prestados pelo Metrô Rio e 

pela CCR Barcas também vai 
ser alvo do candidato durante 
sua caminhada rumo à Alerj. 

“Por que as barcas são as 
donas da Baia de Guanabara? 
Só essa empresa opera as linhas 
e, ainda por cima, da forma que 
quer. Na Ilha do Governador 
e Paquetá, por exemplo, todo 
mundo reclama. Em relação 
ao Metrô, é lata de sardinha o 
tempo todo. Não existe justi-
ficativa para isso. Vamos criar 
uma CPI para investigar esses 
e outros absurdos”, explica.

Daniel Penna-Firme tem 
41 anos e é jornalista há 24. 
Ele é casado com a também 
jornalista e radialista Elisân-
gela Salaroli, apresentadora 

da Rádio 93FM. Antes de se 
candidatar, passou 11 anos 
no SBT, onde trabalhou como 
repórter e apresentador. É a 
primeira vez que entra na briga 
por um cargo eletivo.

“Não sou político profis-
sional. Nunca fui. Vou para 
essa batalha de peito aberto e 
enfrentando gente poderosís-
sima. Mas não tenho medo. 
Alguém que não é desse sis-
tema precisa tentar entrar para 
resolver os problemas comuns 
da vida do cidadão. Se as pes-
soas se esconderem da polí-
tica, a vida não muda nunca. 
Eu resolvi dar esse passo em 
nome de tudo o que acredito.”, 
finaliza.

A Vigilância Sanitária do 
Município do Rio interditou uma 
casa de repouso de idosos em 
Sepetiba, na Zona Oeste do Rio. 
Os órgãos de fiscalização foram 
chamados depois de denúncias 
de vizinhos, que ouviram idosos 
gritando por socorro.

A Casa Lar Nossa Senhora 
de Santana abrigava 33 pes-
soas quando os agentes chega-
ram. Durante a inspeção, foram 
encontrados remédios vencidos.

Gerente da Vigilância Sani-
tária, Maria Claudia Castelo 
afirmou que a casa não tem 
licença sanitária nem “atende 

minimamente às legislações”.
“Não tem corpo técnico, 

não tem médico, não tem enfer-
meiro, não tem assistente social, 
não tem nutricionista. E infeliz-
mente a gente não pode com-
pactuar com isso. A gente está 
fechando pelo risco sanitário 
apresentado a esses idosos”, 
detalhou.

O proprietário, Josué Davi 
de Oliveira, não quis respon-
der sobre as condições do lugar.

Os responsáveis pela Casa 
Lar Nossa Senhora de Santana 
têm até 72 para que todos os 
idosos sejam retirados do local.

JORNALISTA CANDIDATO QUER PEGAR PESADO COM A SUPERVIA

Ex-repórter do SBT vem 
para a política com pauta 
focada nos transportes

Após gritos de socorro, Vigilância 
Sanitária interdita clínica de 
idosos na Zona Oeste do Rio

PORTA DE ÔNIBUS CAI EM  
CIMA DE ADOLESCENTE NO MÉIER

A porta de um ônibus caiu em cima de um adolescente 
de 15 anos, no Meiér, na Zona Norte do Rio de Janeiro. 
Segundo a 23ª DP (Méier), a vítima e o motorista de ônibus 
prestaram depoimento. O caso foi registrado como lesão 
corporal culposa, ou seja, quando não há intenção de ferir. O 
menino foi assistido pelo Samu. Ainda não há informações 
sobre o estado de saúde dele.
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“Acolha e mude uma 
vida”. Essa foi a frase 
escolhida para o tema do 
I Seminário do Serviço 
Família Acolhedora em 
Belford Roxo, idealizada 
pela Secretaria de Assis-
tência Social, Cidada-
nia e Mulher. O encontro 
aconteceu no Polo Cederj 
e contou com a presença 
de outras Secretarias e de 
representantes dos muni-
cípios de Itaguaí, Carmo, 
Mesquita, Nova Iguaçu, 
Rio Bonito, São Gonçalo, 
Magé, Barra do Piraí, Rio 
de Janeiro e Cachoeiras de 
Macacu.

A secretária de Assis-
tência Social, Cidadania e 
Mulher, Brenda Carneiro, 
destacou que o desafi o é 
grande. “O seminário de 
hoje é uma troca de expe-
riências e capacitação para 
acolher as crianças de uma 
forma que mereçam, com 
carinho e muito cuidado, 
para que retornem às suas 
casas”, disse Brenda.
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A coordenadora do 

Serviço Família Acolhe-
dora, Rosângela Pedra, 
comanda uma equipe com 
psicóloga, assistente social 
e administrativo. Ela expli-
cou que esse é o primeiro 

seminário do programa 
e tem o objetivo de mos-
trar o trabalho realizado 
desde 2019. “O projeto 
consiste em buscar crian-
ças que estejam em vul-
nerabilidade e precisam 
estar em contato com uma 
família. Essas famílias são 
cadastradas e capacitadas 
para acolher as crianças 
enquanto sua família de 
origem é trabalhada para 
que a criança retorne. Bus-
camos no município famí-
lias que queiram participar 
e que queiram e tenham 
sensibilidade de olhar o 
próximo, para que juntos 
possamos acolher crianças 
em vulnerabilidade. Isso é 
essencial principalmente 
na primeira infância para 
que a criança tenha um 
desenvolvimento melhor”, 
destacou Rosângela.

Falando sobre a expe-
riência de São Gonçalo, 
o psicólogo do Tribunal 
de Justiça do Estado do 
Rio de Janeiro (TJRJ) da 
Vara da Infância, da Juven-
tude e do Idoso (VIJI) de 
São Gonçalo, Lindomar 
Darós salientou a impor-
tância da Família Acolhe-
dora. “O programa viabi-
liza à criança um acolhi-
mento singular que um 
abrigo não consegue fazer. 
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AAgência Nacional de Telecomunicações (Anatel) vai 
liberar a partir de segunda-feira (22) a ativação do 

sinal do 5G puro (standalone) aqui no estado do Rio, em 
Florianópolis (SC), Palmas (TO) e Vitória (ES).A decisão foi 
tomada em reunião do Gaispi, grupo criado pela Anatel para 
cuidar da ativação da internet 5G na faixa de 3,5 gigahertz 
(GHz), que oferece maior velocidade, estabilidade e menor 
tempo de resposta.Com a medida, 12 capitais do país passarão 
a contar com a tecnologia.Neste primeiro momento, o sinal do 
5G chega às capitais do país restrito a alguns bairros, mas o 
edital do leilão determinou às operadoras a instalação de uma 
antena para cada 100 mil habitantes, o que fará com que o 
número aumente conforme o passar dos anos.

SINAL 5G

clovismonteiro@tupi.fm
por��CLÓVIS MONTEIROa voz do rio  @clovismonteirotupi Clovis Monteiro

FRIO
Com a chegada de uma 

nova frente fria prevista para 
se estender até a a próxima 
semana, segundo o Instituto 
Nacional de Meteorologia, 
a Secretaria Municipal 
de Assistência Social 
intensifi cou a Campanha 
de Agasalho 2022 e pede 
doações para pessoas em 
situação de rua e acolhidas 
em abrigos da Prefeitura do 
Rio. Locais de doação:Todos 
os Centros de Referência 
Especializado de Assistência 
Social (CREAS), estações 
do BRT Marechal Fontenelle 
(Transolímpica) e Taquara, 
na No Centro, na Rua do 
Lavradio, 20, no Centro e 
na Praça Olavo Bilac, 28,  
17º andar e Mercado São 
Sebastião, na Rua do Arroz, 
90, na Penha Circular. Mais 
informações pelo 1746 ou 
2976-1526.

SEGURANÇA
O Programa Segurança Presente cumpriu, nos primeiros sete meses 

deste ano, 614 mandados de prisão contra foragidos da Justiça. Um 
dos destaques do levantamento é atuação dos agentes na orla do Rio. 
Nos nove bairros analisados, da Zona Sul ao Recreio dos Bandeirantes, 
os policiais conseguiram localizar e prender 145 pessoas com prisão 
decretada pela Justiça. A Baixada está entre as áreas que registrarama 
maior média percentual de prisões de procurados pela Justiça: 163 
pessoas detidas.//

G
arrafas pets e de 
vidro, carcaça de 
televisão, lâmpa-
das, sacos plásti-

cos e até capacetes usados por 
motociclistas. Todo esse mate-
rial foi recolhido pelo “Muti-
rão de Limpeza nas Lagoas do 
Guandu”, que começou, nes-
ta segunda-feira (15), na re-
gião conhecida como Lagoão 
na Área de Proteção Ambien-
tal (APA Guandu Açu).

 A ação foi organizada pela 
Prefeitura de Nova Iguaçu em 
parceria com a Associação 
de Pescadores da região. A 
Secretaria de Meio Ambiente 
de Nova Iguaçu, a Secreta-
ria Municipal de Assistência 
Social, a Empresa Municipal 
de Limpeza Urbana de Nova 
Iguaçu (Emlurb), a Guarda 
Ambiental, o Instituto Estadual 
do Ambiente (Inea), o Conse-
lho de Meio Ambiente de Nova 
Iguaçu, a Firjan e a ONG Onda 
Verde também participaram.

 Também conhecido como 
Pantanal Iguaçuano, o local da 
ação faz parte da área de pro-

O Seminário é uma espécie de capacitação para 
quem trabalha no Serviço da Família Acolhedora

Divulgação
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Para o trabalho de fi scalização e monitoramento 
da APA Guandu Açu, a Secretaria de Meio 

Ambiente vai usar um barco motorizado 
da Guarda Ambiental e drone

teção ambiental APA Guandu 
Açu, com 840 hectares, sendo 
que cerca de 40% é formado 
por um grande espelho d’água 
da junção das águas dos rios 
Guandu, Ipiranga, Cabuçu e 
Rio São Pedro.

 “O objetivo desse muti-
rão não é apenas recolher 
lixo que é descartado erro-
neamente nas lagoas do Rio 
Guandu, mas mostrar tam-
bém a parceria entre o poder 

público e a sociedade civil na 
proteção ambiental de um lugar 
importantíssimo para o Rio de 
Janeiro. O Rio Guandu e seus 
afl uentes são a caixa d’água da 
Região Metropolitana do Rio de 
Janeiro, pois servem mais de 10 
milhões de pessoas”, afi rma o 
secretário de Meio Ambiente de 
Nova Iguaçu, Fernando Cid. “É 
pela educação ambiental que 
as pessoas precisam ter cons-
ciência para não jogar o lixo de 

forma errada, pois isso acarreta 
um enorme impacto ambien-
tal negativo, afetando a qua-
lidade da água, matando nos-
sos peixes.”.

Para o trabalho de fi scaliza-
ção e monitoramento da APA 
Guandu Açu, onde fi ca a Esta-
ção de Tratamento de Água da 
Cedae, a maior do mundo, a 
Secretaria de Meio Ambiente 
vai usar um barco motorizado 
da Guarda Ambiental e drone.
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A 
Águas do Rio ini-
ciou o programa 
de educação am-
biental chamado 

“Saúde Nota 10” em Magé, na 
Baixada Fluminense. Lançado 
na Escola Municipal Geralda 
Izaura Ferreira Telles, em Pia-
betá, representantes da con-
cessionária realizaram pales-
tras ao longo do dia para 225 
alunos da rede pública. Além 
disso, atividades interativas fo-
ram realizadas entre os estu-
dantes sobre os assuntos deba-
tidos durante a apresentação.

“Foi bem importante ter 
a ação da Águas do Rio aqui 
porque os estudantes parti-
ciparam e gostaram muito 
do que foi feito. É sempre 
muito bom contar com ini-
ciativas como esta, que refor-
çam bons hábitos para nos-
sos alunos. Na escola, a gente 
busca que eles economizem 
água porque assim tudo 
funciona de forma susten-
tável. É através do exemplo 
e de pequenos gestos que se 
aprende também”, comentou 
Simone Cardoso, especialista 
da Escola Municipal Geralda 

Izaura Ferreira Telles.
De acordo com as crian-

ças do sexto ano, o apren-
dizado está na ponta da lín-
gua. “Eu achei muito impor-
tante a palestra porque ensi-
nou muitas coisas, como fazer 
o melhor pelo nosso meio 
ambiente e cuidar da nossa 
saúde, por exemplo. Apren-
demos muito!”, disse a aluna 
Ingrid dos Santos, de 12 anos. 

A Prefeitura de São Gonçalo entre-
gou, na tarde desta segunda-feira (15), 
mais uma unidade de saúde completa-
mente reformada para a população: a Uni-
dade de Saúde da Família Dr. Haroldo 
Pereira Nunes, no bairro Porto Novo.

A USF passou por uma reestrutu-
ração completa, que garante aos mora-
dores da região uma unidade comple-
tamente nova para atendê-los, com 
ambiente climatizado, banheiros com 
acessibilidade, rampas para cadei-
rantes e piso tátil para cegos. A uni-
dade atende semanalmente a pacientes 
que procuram clínico geral, pediatria, 
geriatria, ortopedia, ginecologia, car-
diologia e odontologia. O local tam-
bém conta com aplicação de vacinas 
e educador físico.

“Temos inúmeros projetos pela 
frente, tudo isso visando o bem da 
população, trazer para o gonçalense 
aquilo que ele não tem. Mas é impor-
tante ressaltar que nada disso aqui 
fará sentido se não atendermos bem 
à nossa população”, disse o prefeito 
Capitão Nelson.

Para os atendimentos, a estrutura 
conta com sala de curativos, consultó-
rio odontológico, sala de vacina, clas-
sifi cação de risco, sanitários acessí-
veis, consultório ginecológico, sala de 
coleta para exames de sangue, novo 
depósito para material de limpeza e 
copa para os servidores.

“Em 1999, comecei a minha histó-
ria em ambulatório de pediatria aqui 
neste posto. Era um local com venti-

lador, uma cadeira. É gratifi cante vol-
tar aqui 23 anos depois para entregar, 
junto com o prefeito, essa reforma, 
com um local dez vezes melhor para 
atender à população”, disse o secretá-
rio de Saúde e Defesa Civil, Dr. Glei-
son Rocha.

A aposentada Paulina Silva, de 
65 anos, sempre utilizou o posto em 
seus atendimentos médicos e apro-
vou a reforma da USF Dr. Haroldo 
Pereira Nunes.

Também estiveram presentes na 
solenidade entrega da unidade o sub-
secretário da Atenção Básica, Maik 
Melo; o subsecretário de odontologia, 
Dr.Paulo Alberto do Nascimento; a 
administradora da USF, Carla Souza, 
e o vereador Cici Maldonado.
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USF Dr. Haroldo Pereira Nunes, no Porto Novo, passou por reestruturação

A Praça Araribóia foi o local escolhido para o ato

A Praça Araribóia, no Cen-
tro, foi o local escolhido para 
um ato organizado pela Coor-
denadoria de Políticas e Direi-
tos das Mulheres da Prefei-
tura de Niterói, a Codim, para 
protestar pelo fi m da violên-
cia de gênero.

Vestidas de lilás, cerca de 
80 participantes foram às ruas 
para relembrar os 16 anos da 
promulgação da Lei Maria da 
Penha, que criou importantes 
mecanismos para coibir a vio-
lência doméstica familiar con-
tra a mulher.

“Apesar dessa conquista 
histórica, ainda há muito o 
que fazer no enfrentamento 
à violência doméstica. Lança-
mos uma campanha este mês 
que promove a refl exão acerca 
da invisibilidade desta mulher 
que vive presa a uma relação 
abusiva”, disse a secretária de 
Políticas e Direitos das Mulhe-
res, Fernanda Sixel. 

Fernanda destaca que 

as ações da Codim foram 
ampliadas com mais uma 
porta de entrada na rede de 
proteção, o Programa Auxí-
lio Social para mulheres em 
situação de violência. 

“Tivemos um aumento 
de 96% nos atendimentos à 
mulher em situação de violên-
cia, no primeiro semestre no 
Ceam [Centro Especializado 
de Atendimento à Mulher 
Neuza Santos] em compara-
ção com o mesmo período do 
ano passado, o que refl ete que 
estamos no caminho certo e 
alcançando as mulheres que 
necessitam de acolhimento e 
fortalecimento. A violência 
doméstica, apesar de ocorrer 
no interior das residências, 
não é um problema da mulher, 
é um problema social e cabe 
ao poder público construir as 
estratégias de enfrentamento e 
as oportunidades para o rom-
pimento com o ciclo da violên-
cia”, ressalta Fernanda Sixel. 
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“Saúde Nota 10”, tanto os pro-
fessores quanto os alunos das 
escolas municipais participam 
de atividades que levam ao apro-
fundamento dos conhecimentos 
em cidadania, meio ambiente e 
saneamento básico.

“Esse projeto tem o intuito 
de despertar a consciência, den-
tro do ambiente escolar, para a 
importância do uso racional da 
água na conservação do meio 

ambiente, saúde e melhoria da 
qualidade de vida das pessoas. 
Levar esse propósito para as 
futuras gerações é o que nos 
move, a fi m de que esses apren-
dizados sejam repassados pelas 
crianças, para suas famílias, e se 
tornem bons hábitos”, ressaltou 
Marley de Lima, coordenadora 
de Responsabilidade Social da 
Águas do Rio, com atuação na 
Baixada Fluminense.
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O projeto Saúde Nota 10, 

implementado pela Águas 
do Rio em toda sua área de 
atuação, irá oferecer ativi-
dades para mais de 140 mil 
estudantes de escolas públi-
cas, conscientizando e mobi-
lizando quanto a questões 
ambientais, tendo como 
pano de fundo o saneamento 
básico.

Objetivo da ação é promover 
educação ambiental 
por meio de palestras e 
atividades lúdicas para 
alunos da rede municipal

“Eu já até faço o uso consciente 
da água porque não deixo a tor-
neira aberta enquanto escovo os 
dentes”, fi nalizou o estudante 
Pedro Henrique, de 11 anos.

Por meio do programa 
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Advogada da família de pastor  
quer antecipar júri de Flordelis

Antigamente, não tínhamos a grande 
janela da internet que escancarou 

para todos nós um mundo de possibilida-
des, de visões de mundo e de diferentes 
formas de pensamentos. Nossas opiniões 
se pautavam basicamente assistindo tele-
visão e lendo jornais e não havia muito 
mais para nos mostrar mais de uma linha 
de pensamento. Era muito  fácil para os 
veículos de comunicação nos alinhar aos 
seus pensamentos e ideologias e éramos 
facilmente manipulado. Assim foi feito 
durante anos e anos sem que percebêsse-
mos é mesmo que  tivéssemos dúvidas, não 
tínhamos onde encontrar respostas para 
saná-las. Mas o mundo sempre avança e 
hoje as coisas mudaram.

 Obviamente que alguns veículos de 
comunicação ainda tentam nos “orientar” 
para um determinado lado ou outro, e pas-

sam dia e noite pintando o nosso país e o 
nosso estado como causas perdidas, onde 
nada é bom, nada funciona e nada do que 
é feito pelos governos têm valor. Temos 
problemas? Claro, muitos, mas países de 
primeiro mundo também os tem e não são 
paraísos como se pode imaginar. Existe um 
outro lado que nunca é mostrado. 

Existem pessoas lutando e trabalhando 
para resolver esses problemas que vem de 
governos passados, administrações que 
saquearam os cofres do país e deixaram 

a conta para os atuais governantes paga-
rem.  Tem muitas pessoas de bom coração, 
trabalhadoras nesse país que deseja ver as 
coisas melhorando e o país se ajustando. 
Temos de fato, passado por momentos difí-
ceis e isso não se pode negar. Mas inúme-
ras políticas públicas têm sido implemen-
tadas para auxiliar um país e um estado 
que passou pelo maior roubo de sua his-
tória, passou por uma pandemia e ainda 
assim, se mantém de pé com perspectivas 
de melhora muito breve.

 Vamos manter nossa positividade. 
Vamos acreditar em dias melhores. Não 
vamos deixar que toda negatividade e pes-
simismo noticiado se torne algo banal e 
aceitável, para isso, temos a internet que 
nos oferece a possibilidade de descobrir 
que tem muitas coisas boas sendo feitas 
e que nosso país tem jeito.

 www.riopresente.com.br
por  ANTONIO CARLOSRio Presente antoniocarloss.rio Professorantoniocarlos.rio

>> ANTONIO CARLOS DOS SANTOS, É SECRETÁRIO DE ORDEM PÚBLICA, Ex-presidente do Detran/RJ, Ex-subsecretário de Estado de Administração e dos Programas Segurança 
Presente e Lei Seca. 

Se nossas opiniões forem formadas 
só de assistir tv, nossa sensação 

será a do fim do mundo

(...)
Nossas opiniões se pautavam 
basicamente assistindo televisão e 
lendo jornais e não havia muito mais 
para nos mostrar mais de uma linha de 
pensamento. Era muito  fácil para os 
veículos de comunicação nos alinhar 
aos seus pensamentos e ideologias 
e éramos facilmente manipulado. 

O homem apontado como 
chefe do tráfico de drogas do 
Complexo do Castelar, em Bel-
ford Roxo, na Baixada Flumi-
nense, foi preso nesta quarta-
-feira (17) pela PM enquanto 
assistia ao jogo do Fluminense 
contra o Fortaleza, no Mara-
canã, pelas quartas de final da 
Copa do Brasil — o Tricolor 
das Laranjeiras avançou para 
as semifinais.

Marco Aurelio dos Santos 

Rocha, o Foka, estava com um 
uniforme com o próprio apelido 
estampado quando foi preso. A 
ação envolveu policiais do 39º 
BPM (Belford Roxo) e do Bata-
lhão Especializado em Policia-
mento em Estádios (Bepe).

Contra Foka, havia dois 
mandados de prisão em aberto 
por tráfico. Ainda segundo a 
Polícia Militar, Foka é respon-
sável por diversos homicídios 
em Belford Roxo.

DJ diz que foi esfaqueado 
pelo próprio irmão

DJ Cabide fez o relato pelas redes sociais

O 
DJ Cabide, ape-
lido artístico de 
Everton Ramos 
de Araújo, rela-

tou ter sido esfaqueado pelo 
próprio irmão na última ter-
ça-feira (16). O artista gon-
çalense, de 47 anos, compar-
tilhou o ocorrido através de 
um vídeo em suas redes so-
ciais, em que aparecia pedin-
do socorro e com ferimentos 
no rosto.

De acordo com o relato do 
DJ, seu irmão o agrediu por 
discordar da contratação de 
uma profissional para ajudar 
a cuidar de seus pais idosos. 
No vídeo, compartilhado atra-
vés dos stories em seu perfil 
no Instagram, Everton apa-
rece pedindo socorro e ensan-
guentado no Hospital Estadual 
Alberto Torres, no Colubandê. 
Ele recebeu alta hospitalar no 
mesmo dia.

Na última quarta-feira, o 
DJ usou as redes para agra-

decer aos fãs pela preocupa-
ção e contar em mais deta-
lhes o desentendimento. 
“Meu próprio irmão tentou 
me matar. Ele quer que meu 
pai e minha mãe morram para 
[que ele possa] ‘tomar conta’ 
da herança. Essa é a quarta vez 
[que ele me agride]. Na última 
vez ele quase tentou me matar, 
quebrou minha clavícula. Já foi 
resolvido. Já estou em casa, já 
estou bem”, conta o artista.

A Polícia Militar informou 
que agentes do 7° Batalhão 
(São Gonçalo) foram acio-
nados para verificar o caso. 
Segundo a informação, os dois 
homens envolvidos no desen-
tendimento apresentavam 
ferimentos de arma branca e 
foram orientados a registrar o 
fato em uma delegacia. A Polí-
cia Civil disse não ter regis-
trado nenhuma ocorrência a 
respeito do caso. Procurada, 
a equipe do cantor não quis 
comentar o ocorrido.

O advogado Ângelo Máximo, que 
representa a irmã do pastor Anderson 
do Carmo, pediu à Justiça que o júri 
da ex-deputada Flordelis dos Santos 
de Souza seja antecipado. A sessão 
está marcada para acontecer no dia 
12 de dezembro deste ano. Flordelis é 
acusada de ser mandante da morte de 
Anderson, seu marido. Ela está presa 
desde 13 de agosto de 2021.

Na sessão, além de Flordelis, serão 
julgados três de seus filhos — Simone 
dos Santos Rodrigues, Marzy Teixeira 
e André Luiz de Oliveira —, além de 
uma neta, Rayane dos Santos, todos 
acusados de envolvimento na execução 
de Anderson. Máximo pediu o adianta-
mento do julgamento de todos os réus.

O advogado argumenta que já não 
há mais qualquer diligência pendente 
no processo e todos os laudos solici-

tados pela defesa dos 
réus já estão disponí-
veis. Além disso, 
ressalta que há 
risco de o jul-
gamento de 
d e z e m b ro 
se estender 
para o dia 13, 
data na qual o 
Brasil poderá 
jogar pela Copa 
do Mundo caso 
seja classificado 
durante a competição.

O primeiro pedido de 
antecipação foi feito pelo advogado 
em 29 de julho. No último dia 5, ele 
reiterou o pedido. A Justiça ainda não 
decidiu sobre a requisição.

Três filhos de Flordelis já foram jul-

gados por 
participação 
na morte de 
Anderson. 

Lucas Cezar 
dos Santos de 

Souza e Flávio 
dos Santos Rodri-

gues foram condena-
dos e Carlos Ubiraci, absol-

vido. Um quarto filho - Adriano dos 
Santos Rodrigues - foi condenado ape-
nas por participação em um plano para 
escrever uma carta para atrapalhar as 
investigações do caso.

Na sessão, além 
de Flordelis, serão 

julgados três de 
seus filhos

POLÍCIA INDICIA MÉDICO  
QUE TRANSFERIU BRUNO 
KRUPP PARA UTI POR  
FRAUDE PROCESSUAL
O delegado Aloysio Falcão, da 16ª DP, que investiga o caso 
atropelamento seguido de morte promovido pelo modelo 
Bruno Krupp, indiciou nesta quarta-feira (17) o médico 
Bruno Nogueira Teixeira por fraude processual no episódio 
em que ele transferiu o modelo para uma UTI.
Em depoimento na delegacia, o médico disse que tomou 
a decisão porque o quadro clínico do paciente ‘estava 
se encaminhando para uma insuficiência renal’ sendo 
necessário o encaminhamento para uma UTI e postergando 
a transferência de Krupp para uma unidade prisional.
O delegado se baseou no depoimento da equipe médica do 
Hospital Marcos Moraes, em que todos foram unânimes em 
dizer que o quadro clínico de Krupp sempre foi satisfatório 
para estar em enfermaria, sem alteração nos exames, 
e que aferição do volume urinário eliminado por dia foi 
prejudicado por um amigo de Krupp, que o acompanhava, 
e que nunca anotava a diurese do paciente, mesmo após 
orientação da equipe.

RONDA  
POLICIAL DO POVO

Foragido, chefe do tráfico 
do Castelar é preso no 
Maracanã enquanto via 
jogo do Fluminense

Marco Aurelio 
dos Santos 
Rocha, o Foka, 
estava com um 
uniforme com 
o próprio nome 
estampado
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D
ocumentos apreen-
didos pelo Grupo de 
Atuação Especial no 
Combate ao Crime 

Organizado (Gaeco) na Opera-
ção Calígula, que teve início há 
cerca de três meses, indicam um 
possível esquema de corrupção 
envolvendo delegacias e bata-
lhões do Rio. Em duas planilhas 
é possível ver pagamentos de 
propina que somam R$ 756.580.

O valor mais alto foi desti-
nado ao 18ºBPM (Jacarepaguá): 
R$ 29.500, seguido do 32ºBPM 
(Macaé): R$ 25 mil. O total de 
dinheiro distribuído em 20 uni-
dades policiais somam R$ 120 
mil. Entre elas, estão a Delega-
cias de Atendimento à Mulher 
(Deam), a Delegacia de Repres-
são aos Crimes de Informática 
(DRCI) e Delegacia de Homi-
cídios.

Na decisão, o juiz de Direito 
Bruno Monteiro Rulière ressal-
tou ainda que as planilhas são de 
anos anteriores e que não estão 

relacionadas às atuais gestões de 
delegacias e batalhões de polícia. 

No documento também há 
detalhes que mostram gastos 
com segurança, despesas ope-
racionais, cestas básicas, hospi-
tal, entre outros. O maior valor é 
de R$ 167 mil, destinado à segu-
rança, que vem seguido do cha-
mado “filho amigo”: R$ 150 mil. 
Segundo a Justiça, os pagamen-
tos têm indícios de serem dire-
cionadas ao controle de jogos 
de azar.

A Operação Calígula descor-
tinou uma rede de proteção com-
posta por policiais civis e mili-
tares para manter bingos clan-
destinos abertos pelo bicheiro 
Rogério de Andrade e pelo sar-
gento da PM reformado Ron-
nie Lessa - acusado dos assas-
sinatos da vereadora Marielle 
Franco e do motorista Ander-
son Gomes. Na casa da dele-
gada Adriana Belém, uma das 
envolvidas, foram apreendidos 
quase R$ 2 milhões em espécie.

POLÍCIARIO DE JANEIRO, SEXTA-FEIRA, 19 DE AGOSTO DE 2022

Polícia investiga homem  
que agrediu idosa e motorista

RONDA  
POLICIAL 
DO POVO

Esquema de corrupção  
envolve delegacias e batalhões 

HOMEM  
ATIRA NA 
CABEÇA DE 
COMPANHEIRA 
GRÁVIDA
Grávida de cinco meses, uma 
mulher de 27 anos foi atingida 
por um tiro na cabeça no bairro 
de Varginha, em Silva Jardim. 
Ela foi levada para o Hospital 
Alberto Torres (Heat), onde foi 
operada, sendo em seguida 
transferida para o Hospital 
Azevedo Lima (Heal), no 
Fonseca,Niterói. 
As circunstâncias do crime 
ainda estão sendo apuradas. 
A primeira delas relata que 
a mulher foi baleada por 
criminosos que teriam invadido 
sua casa a procura de seu 
companheiro. A segunda, 
informada pela PM, é que a 
gestante teria sido vítima de 
uma tentativa de feminicídio. 
A Assessoria de Imprensa 
da Secretaria de Estado 
de Polícia Militar informou 
que, na quarta-feira (17/08), 
policiais militares do 35º BPM 
(Itaboraí) foram acionados 
para atender ocorrência 
de entrada de vítima de 
disparos de arma de fogo 
no Hospital Estadual Alberto 
Torres (HEAT). Na chegada 
ao local, a equipe soube 
tratar-se de uma mulher 
atingida gravemente por 
seu companheiro. O caso 
aconteceu no bairro Varginha, 
no município de Silva 
Jardim. Cabe ressaltar que o 
suspeito não foi encontrado 
no endereço informado. 
Ocorrência encaminhada à 
120ª DP (Silva Jardim). 

Na decisão, o juiz de Direito Bruno Monteiro Rulière 
ressaltou ainda que as planilhas são de anos 

anteriores e que não estão relacionadas às atuais 
gestões de delegacias e batalhões de polícia

 Policiais civis da Delegacia 
de Repressão as Ações Crimi-
nosas Organizadas e Inquéri-
tos Especiais (DRACO), pren-
deram na tarde de ontem, dois 
integrantes de uma milícia que 

atua em Belford Roxo. A dupla 
era responsável pelas rondas 
armadas, extorsões e ativida-
des típicas de milícia na região.

Os presos foram autuados 
em flagrante por porte ilegal 

de arma de fogo ou munições, 
receptação e constituição de 
milícia privada.

Até o momento, a identifi-
cação dos dois milicianos não 
foi revelada. 

A Polícia Civil investiga um homem, 
identificado como Jorge Tavares, por agre-
dir uma idosa de 62 anos e um motorista 
de aplicativo durante uma briga de trân-
sito no Engenho Novo, na Zona Norte. 
O caso aconteceu no dia 5 de agosto na 
Rua Vinte e Quatro de Maio. O agressor, 
no entanto, só foi identificado pela polícia 
nesta quarta (17).

Iraci da Silva ficou com vários hema-
tomas pelo rosto e precisou ser socorrida 
pelo Serviço Móvel de Urgência (Samu) e 
encaminhada para o Hospital Municipal 

Salgado Filho, no Méier. De acordo com a 
vítima, Jorge começou a agredi-la quando 
percebeu que ela estava filmando a situação.

Nas imagens, o agressor aparece dando 
vários socos no motorista de aplicativo Sér-
gio Pacheco e em seguida corre atrás de Iraci 
para tentar impedir a filmagem.

Iraci deu detalhes do momento em que 
levou um soco do agressor e chegou a cair 
no chão. 

A vítima ainda relatou descontrole por 
parte do agressor e disse que ele fugiu do 
local antes da chegada da Polícia Militar.

Um criminoso ficou ferido 
após uma perseguição com 
policiais militares na Linha 
Vermelha, altura do Caju, na 
Zona Portuária, no fim da 
madrugada de ontem. Devido 
a ação, o Túnel Marcello Alen-
car, sentido Aterro do Fla-
mengo, precisou ser interdi-
tado por cerca de uma hora.

De acordo com a Polícia 
Militar, equipes do 2º BPM 
(Botafogo) foram informa-
das de que policiais do Bata-
lhão de Policiamento em Vias 
Especiais (BPVE) estariam 
em perseguição e confronto 
com criminosos armados que 
estavam dentro um veículo. 

Durante a ação, os suspei-
tos entraram pelo Túnel Mar-
cello Alencar e ao chegar na 
altura da Avenida Infante 
Dom Henrique, no Aterro 
do Flamengo, abandonaram o 
carro, que estava com o pneu 
furado, deixando um com-
parsa ferido no local.

O suspeito foi socorrido 
ao Hospital Souza Aguiar, no 
Centro. Com ele foi apreen-
dido uma pistola. Além de 
munições, rádio comunica-
dor e o automóvel usado pelos 
criminosos. Já o Túnel Mar-
cello Alencar foi liberado por 
volta das 6h, após o fim da 
ocorrência.

Policiais da DRACO prendem 
dois milicianos acusados de 
extorsões em Belford Roxo

A dupla era responsável pelas rondas armadas, extorsões 
e atividades típicas de milícia na região

Iraci da Silva 
ficou com vários 
hematomas

Eles abandonaram o carro no Aterro do Flamengo

Bandido fica ferido em 
perseguição na Linha Vermelha
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Ainda no Clima de Inverno, 
o TopShopping traz a 2ª 
edição do Festival de Vi-
nhos, nos dias 20 e 21 de 
agosto (sábado e domin-
go).  O evento apresenta 
vinhos de diversos países - 

Brasil, Chile, Argentina, Uruguai, França, 
Portugal, Espanha, Austrália e marcas fa-
mosas como Amitié, La Linda, Dom Cân-
dido, Mosquita Muerta, Terranoble, Casa 
Valduga, Luigi Bosca, El Principal e Las 
Moras, além de palestras com o somme-
lier Rafael Fernandes e shows, na Praça 
de Eventos do 1º piso, das 14h às 22h. A 
entrada é franca.

São mais de 100 rótulos de vinho 
de vários tipos - secos, suaves, espu-
mantes - com preços promocionais, 
a partir de R$10,00 a taça, e garra-
fas entre R$25,00 a R$ 400,00. Para 
degustação, o cliente adquire a taça 
do evento por R$ 20 com direito a 3 
degustações. Se houver interesse de 
degustar mais, é possível comprar 3 
fichas extras de degustação por R$ 
10,00. Para completar, stand com deli-
catessen com Enotria, chocolates e 

demais comidinhas. Após 18h, música 
ao vivo com Allegro A2, com Tributo 
às Divas do Pop (dia 20) e As Melho-
res da MPB (dia 21).

O Festival de Vinhos conta com a 
curadoria do sommelier & wine Hun-
ter Leonardo Khouri, com mais de 20 
anos de experiência no ramo, respon-
sável pelos vinhos oficiais de grandes 
eventos como FIFA 2014, Olimpíadas 
2016 e degustações de vinhos em 3 edi-
ções do Rio Open ATP de tênis. E, tam-
bém, responsável por grandes harmoni-
zações que aconteceram no Le Cordon 
Bleu, melhor escola de gastronomia do 
mundo, inclusive no evento de inaugu-
ração no Rio de Janeiro.

PROGRAMAÇÃO DE 
PALESTRAS E SHOWS:
SÁBADO, DIA 20/08
15H - INICIAÇÃO AO MUNDO DO VINHO,  
DO SUAVE AO SECO.
17H - BÁSICO DE HARMONIZAÇÃO.
18H – SHOW COM A BANDA ALLE-
GRO A2 – TRIBUTO ÀS DIVAS DO POP.

DOMINGO, DIA 21/0
15H - COMO RECEBER COM  
VINHOS EM CASA.
17H - OS SEGREDOS DOS ESPUMANTES.
18H - SHOW COM A BANDA ALLEGRO A2 – 
AS MELHORES DA MPB.

*Palestras com Rafael Fernandes, 
Sommelier com certificado 
internacional WSet-2.

SERVIÇO:
FESTIVAL DE VINHOS: 
em sua segunda edição, o evento 
apresenta mais de 100 rótulos de 
vinhos de diversos países e tipos, 
a preços promocionais. MÚSICA 
AO VIVO A PARTIR DAS 18H. Na 
PRAÇA DE EVENTOS DO 1º PISO  
DO TOPSHOPPING (AV. GOV. 
ROBERTO SILVEIRA, 540. CENTRO. 
NOVA IGUAÇU). DIAS 20 E 21 
DE AGOSTO, DAS 14H ÀS 22H. 
ENTRADA FRANCA.

CULTURA RIO DE JANEIRO, SEXTA-FEIRA, 19 DE AGOSTO DE 2022

dianapiresassessoria@gmail.com
por DIANA PIRES

@dianapires_jornalistashow do Rio

O dia pode trazer uma grande impulsividade, impaciência pela lentidão 
a este dia, mas o desafio é ser mais pacifico e comedido. Busque 
estabilidade emocional. Deixe pra lá pequenas coisas, foque em 
sentimentos elevados e saiba ceder, pois tudo isso pode trazer leveza 
para o seu dia. 

ÁRIES
21 mar a 20 abr

É muito importante trabalhar o desapego. Possivelmente, hoje o dia 
será pautado por conselhos que você recebe ou por ideias e dicas 
que dá a pessoas próximas. No geral, o dia traz ajudas, conexões e 
segurança emocional. Tome cuidado com medos e com a dificuldade 
de se abrir para receber amor.

TOURO
21 abr a 20 mai

O dia traz doação e altruísmo, mas o desafio de hoje é conseguir se colocar 
em um lugar de amor e compaixão, portanto cuidar melhor de si mesmo é 
necessário. É importante se abrir para receber dos outros, para receber ajuda 
também. O dia favorece a exposição das ideias. Ter fé em si mesmo é necessário.

GÊMEOS
21 mai 20 jun

O dia vai trazer uma visão mais alargada das situações, por isso é preciso 
trabalhar com a intelectualidade e a razão hoje, pensando nos prós e contras 
e não sendo reativo. Abandonar medos e paranoias é necessário, pois muitos 
problemas podem ser apenas fruto da sua imaginação. O dia também potencializa 
estudos e conversas que abrem a mente.

LEÃO
23 jul a 22 ago

O dia vai trazer alguns desafios, como desentendimentos e brigas sobre 
coisas pequenas, que acabam tirando seu foco, sua paz e você acaba 
perdendo a magia deste dia, que pode trazer novas ideias sobre prosperidade 
e realizações. Abandone disputas e competições.

VIRGEM
23 ago a 22 set

O dia vai trazer falta de foco, caos e conflitos. É importante ter 
autocontrole e autoconfiança para recuperar o ânimo e a motivação 
de seguir em frente, senão você pode apenas sustentar frustrações ou 
dramas porque nem tudo sairá como deseja, então abra mão do ego de 
querer as coisas do seu jeito.

LIBRA
23 set a 22 out

O dia vai trazer a necessidade de tomar uma decisão, e essa decisão pode se 
referir a um conjunto de pessoas, por isso evite a arbitrariedade e exponha 
a decisão de uma forma mais democrática, em vez de tomar a decisão por 
todos a partir da sua perspectiva.

ESCORPIÃO
23 out a 21 nov

O dia vai trazer pessoas falsas, então saiba se desvencilhar de pessoas bajuladoras 
ou que só te procuram quando precisam. Seja mais seletivo, mas isso não quer 
dizer ser grosso ou superior, apenas manter sua autoestima e se valorizar. Evite 
assumir os problemas dos outros e não seja uma esponja emocional. Evite também 
notícias pesadas ou ambientes carregados. Foque a sua criatividade. 

SAGITÁRIO
22 nov a 21 dez

O dia vai trazer muita criatividade e imaginação. É importante se 
deixar encantar pelas pequenas coisas da vida e, dessa forma, 
oferecer os melhores sentimentos e ideias. Apenas tome cuidado com 
a dificuldade de enxergar a realidade, por isso não se esqueça de 
realizar na prática e mantenha os pés no chão. 

CÂNCER
21 jun a 22 jul

O dia vai trazer a necessidade de buscar conhecimento, informação ou 
estudos novos. Novos aprendizados podem surgir, então saiba ser receptivo 
e perceber que você precisa de novos alicerces, que é necessário construir 
novas estruturas, porém é importante ter paciência com esse processo novo.

CAPRICÓRNIO
22 dez a 20 jan

O dia vai trazer a necessidade de manter a calma e a estabilidade. Tome 
cuidado com a tendência a querer ser original o tempo todo, porque isso 
acaba sendo desgastante e você se torna rebelde simplesmente por ser, 
sem uma causa definida. Observe e abrace suas questões emocionais. 

AQUÁRIO
21 jan a 18 fev

O dia vai trazer muito trabalho, mas um trabalho que precisa ser 
compartilhado, por isso parcerias e trabalho em equipe estão 
potencializados. Se você ficar centralizando tudo, pode ser um dia 
mais pesado e cheio de pequenas brigas. As trocas, os escambos e as 
negociações também estão em alta hoje. 

PEIXES
19 fev a 20 mar
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SHERON MENEZZES RELAXA EM 
PISCINA DE LUXO NA GRÉCIA
A atriz Sheron Menezzes curte uma temporada de 

Juliana Paes levou 
seguidores à loucura 
nesta semana ao 
compartilhar fotos de 
seu último ensaio. A 
atriz posou em uma 
piscina usando um 
body preto cavado 
com transparências 
estratégicas. “Embarque 
nesse carrossel”, 
escreveu na legenda.
O look da marca Mugler 
é famoso entre as 
celebridades e custa 690 
euros, o equivalente a 
pouco mais de R$ 3,6 mil.

MUNDO
DOS FAMOSOS

JULIANA PAES POSA COM 
BODY TRANSPARENTE 

EM ENSAIO NA PISCINA

descanso na Grécia e 
compartilha um clique 
da viagem com os 
fãs, no Instagram, na 
manhã desta quarta-
feira. Na imagem, 
a atriz aparece de 
biquíni amarelo, 
calça branca, óculos 
escuros e cabelos 
presos em uma 
espreguiçadeira.
Ao fundo, uma luxuosa 
piscina aparece 
sob o brilho do sol. 
“Oi, Grécia”, escreve 
a atriz na legenda 
da publicação.

FESTIVAL 
DE VINHOS 

São mais de 
100 rótulos 
de vinhos de 
diversos países 
e tipos, com 
preços entre 
R$25 e R$400.

NO TOPSHOPPING NOVA IGUAÇU
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RICO ALBUQUERQUE

RICODOPOVO@GMAIL.COM

A pista vai tremer sábado, 20, no Vum-
bora Bar quando os dinossauros do fl ash-
back tocarem sucessos dos anos 70, 80 e 
90. Para relembrar momentos especiais os 
DJ´s Alfredo, Natal e Ulisses prometem 
revezar em ritmos variados para agradar 
todos os gostos, com um único objetivo: 
animar o público.

“As músicas dos anos 70, 80 e 90 tra-
zem muita emoção e alegria, por isso busca-
mos sucessos inesquecíveis e bem dançan-
tes! Por isso fi camos felizes em ver a pista 
cheia e alegrar as pessoas com estas can-
ções que ultrapassam gerações”, comenta 
o DJ e Produtor Ulisses Leão.

E para aumentar a animação os dinos-
sauros convidaram os DJ´s Guga e Loryy 
que vão levar estilos da ‘Disco’ diferencia-
dos para o Mackenzie, “esse é o nosso maior 
prazer levar muita alegria e comemorar a 
vida, principalmente neste espaço incrível 
que é o Vumbora” – observa o DJ Guga.
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Feijoada Imperial
Horário de início: 13h
Endereço: Av. Ministro Edgard Romero, 
nº 114 - Madureira
Atrações: Vou Pro Sereno, Beija-Flor 
de Nilópolis, Império Serrano, Grupo 
Senzala e Luiz Camilo
Valor do ingresso: R$ 20,00 (sem 
feijoada incluída)
Mesas: R$ 50,00 (sem feijoada incluída)
Camarotes para 10 pessoas: R$ 500,00 
(sem feijoada incluída)
Feijoada: R$ 25,00
Entrada gratuita para pessoas com 
camisas do Império Serrano e da Beija-
Flor de Nilópolis até 15h30
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� Império Serrano abre as suas portas, no pró-
ximo sábado, 20, a partir das 13h, para a edi-
ção de agosto da Feijoada Imperial. Neste mês, 
o evento vai contar com os shows do Vou Pro 
Sereno, da Beija-Flor de Nilópolis e, claro, do 

elenco show do Reizinho de Madureira, com o Grupo 
Senzala e o cantor Luiz Camilo abrindo a festa.

Assim como nos meses anteriores, até às 15h30, 
quem estiver com as camisas do Império Serrano ou da 
Beija-Flor, escola convidada, terá gratuidade. Para os 
demais, a entrada custa R$ 20,00, com as mesas para 
quatro pessoas saindo a R$ 50,00 e camarotes para 10 
pessoas a R$ 500,00.

As reservas das mesas e dos camarotes já podem ser 
realizadas na secretaria do Império Serrano, das 10h 
às 19h, ou através do Whatsapp (21) 99963-1986. Para 
confi rmar a reserva, é preciso chegar até 15h no dia do 
evento.
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SERVIÇO
�����������
A Festa Não Acabou
Vumbora Bar/Sport 
Club Mackenzie - Rua 
Dias da Cruz, 561- Méier
Data: 20 de agosto 
(sábado)
Horário: a partir das 
18h
Couvert: R$20,00
Informações e reservas: 
99511-7738 (whatsapp)

Divulgação

A Ambev traz uma novidade que vai aguçar 
o paladar dos amantes da cerveja: o retorno dos 
beer tours pelas suas cervejarias! No mês em que 
se comemora o Dia da Cerveja, a companhia dis-
ponibiliza as agendas para visitação em 5 unida-
des espalhadas pelo Brasil. No Rio de Janeiro, 
o tour guiado e gratuito acontece na Cervejaria 
localizada em Campo Grande, de terça a sábado, 
em dois horários. Além disso, pela primeira vez, 
há ainda a possibilidade de realizar o tour exclu-
sivo em formato online e 3D.

As visitas presenciais são gratuitas, guiadas e 
contam com uma programação exclusiva. Além 
da experiência sensorial, o público tem a opor-
tunidade de aprender de perto como a cerveja 
é feita, seus ingredientes e etapas do processo 
de produção, desde a brassagem, fermentação, 
maturação até a fi ltração - fase em que os visi-
tantes podem provar a cerveja segundos depois 
de pronta, direto do tanque.

Para as visitas online, o público pode fazer no 
formato on demand, ou seja, visitar quando e de 
onde quiser e aproveitar o tour em 3D durante 
o tempo que preferir. Neste modelo, os visitan-
tes podem conhecer cada etapa de produção da 
bebida mais amada dos brasileiros e saber mais 
sobre mitos, verdades e curiosidades da cerveja. 
O tour virtual é uma projeção exclusiva da Cer-
vejaria Ambev de Ponta Grossa (PR).
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RICO ALBUQUERQUE

RICODOPOVO@GMAIL.COM

Os amantes da dança vão poder girar 
pelo salão do Mackenzie nesta sexta, 19, 
e mostrar toda sua classe. O Baile da 
Amizade volta sob o comando do Con-

junto Os Devaneios, a partir das 18h, que 
promete um repertório especial só com 
clássicos da dança. Para quem ama encon-
trar os amigos, dançar e comemorar vai 
ser uma celebração à vida.

“Isso mesmo. Nosso clube é acima de 
tudo familiar por isso vamos voltar aos 

nossos bailes para que sócios, amigos, famí-
lias inteiras possam ter um início de noite 
agradável e divertido. Além disso vamos 
comemorar vários aniversários. Venham 
se juntar a nossa família!”, convida a linda 
iretora Nayana Costa.

SERVIÇO
�����������
Baile da Amizade  – Com Os Devaneios
Data: 19 de agosto (sexta-feira)
Horário: a partir das 18h
Ingressos a partir de R$ 10,00
Local: Sport Club Mackenzie – Rua 
Dias da Cruz, 561 Méier
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Nova Friburgo recebe, mais uma 
vez, o fotógrafo Murillo Azevedo, nos 
dias 20, 21, 27 e 28 de agosto (sába-
dos e domingos), das 9h às 17h, para 
o curso “Painel Estético - Que Quadro 
é esse(?)”, reafirmando a máxima de 
que “Nova Friburgo é Filme!” e pro-
movendo ações de fortalecimento do 
setor através do SerraAção. O patrocí-
nio é da Prefeitura de Nova Friburgo, 
através da Secretaria de Cultura, com 
o apoio da Associação Comercial, 
Industrial e Agrícola de Nova Fri-
burgo (Acianf), em cujo auditório o 
curso será promovido.

Durante o curso será abordado o 
painel estético do audiovisual, que pre-
tende fazer uma análise crítica acerca 
de um estilo semiótico pela narrativa 
e linguagem aplicada à poética do 
cinema. Com o título “Que Quadro é 
esse (?)”, o curso, inteiramente gra-
tuito, será promovido no auditório da 
Acianf (Avenida Alberto Braune, 111 
– Centro) e se destina a profi ssionais 
do audiovisual, jornalistas, publicitá-
rios, estilistas, produtores, fotógra-
fos, estudantes, professores e todos os 
apaixonados e interessados pela arte 
do audiovisual.

Murillo Azevedo é conhecido por 
grandes trabalhos na televisão como 

“Velho Chico”, “Dois Irmãos”, “Afi nal, 
o que querem as mulheres?”, “Capitu”, 
“Meu Pedacinho de Chão”, “Hoje é dia 
de Maria”, entre outros. O curso é uma 
realização do SerraAção, polo audiovi-
sual de Nova Friburgo, que ao longo dos 
anos tem se dedicado a vários projetos 

de capacitação, formação de público e 
fomento de pequenas e grandes pro-
duções audiovisuais e ao apoio siste-
mático aos produtores e realizadores 
residentes em Nova Friburgo e região.

Mais informações pelo e-mail con-
tato@serraacao.com.br.
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As aulas devem começar no dia 5 de setembro
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Divulgação

A
queles que desejam abrir 
o próprio negócio podem 
se inscrever no curso de 
Microempreendedor In-

dividual (MEI) oferecido pela Funda-
ção de Apoio à Escola Técnica (Fae-
tec), com oferta de 1.289 vagas. As 
matrículas gratuitas começaram na 
última quarta-feira (dia 17) e vão 
até 4 de setembro, em unidades da 
rede de ensino. A lista completa de 
escolas que oferecem a capacitação 
pode ser conferida no site www.fa-
etec.rj.gov.br.

Para participar, é preciso ter idade 
mínima de 18 anos, ensino funda-
mental completo, ser benefi ciário do 
Auxílio Brasil ou parente de algum 
benefi ciário (com comprovação) ou 
estar inscrito no CadÚnico. 

“É importante que os candidatos 
leiam o edital e no terceiro anexo veri-
fi que a quantidade de vagas por uni-
dades”, informou a Faetec.

As aulas devem começar no dia 5 

de setembro. Os alunos vão aprender 
a desenvolver um modelo de negó-
cios e a reconhecer a importância 
da cooperação. Também vão conhe-
cer técnicas de negociação, se infor-
mar sobre compra e venda de pro-
dutos (mercados, clientes, fornece-
dores, concorrentes, preços, plane-
jamento/prazos, negociação/produ-
tos) e entender a importância de um 
bom atendimento. 

No ato da matrícula, será pre-
ciso apresentar carteira de iden-
tidade, CPF, certidão de nasci-
mento ou casamento; compro-
vante de residência (conta de luz, 
água ou telefone), comprovante de 
escolaridade,comprovante de que é 
benefi ciário — ou tem parente rece-
bendo o Auxílio Brasil — ou inscri-
ção no CadÚnico.

A matrícula também poderá ser 
feita por um representante legal, em 
caso de impossibilidade de compa-
recimento do candidato.

Divulgação

Informação foi revelada pelo secretário 
especial de Produtividade e Competitividade do 

Ministério da Economia, Alexandre Ywata

Curso será realizado durante quatro dias e pretende abrir 
espaços democráticos e educativos para a formação de público 

amador, acadêmico e profi ssional na área do audiovisual
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A emissão da nota fiscal 
pelo celular deve ser ante-
cipada e pode ocorrer ainda 
este mês, revelou o secretá-
rio especial de produtividade 
e competitividade do Minis-
tério da Economia, Alexan-
dre Ywata. O projeto tinha 
previsão para ser lançado em 
janeiro 2023.

A medida atende a uma 
antiga demanda dos empre-
sários, que relatavam difi cul-
dades burocráticas para emis-

são do documento. “A inicia-
tiva, além de facilitar a vida 
dos microempresarios, tam-
bém deve aumentar o recolhi-
mento de impostos da Receita 
Federal. Ou seja, é uma jogada 
de ganha-ganha”, declarou 
Ywata durante participação no 
Fórum Encadear, promovido 
pelo Sebrae, em São Paulo.

Ainda segundo Ywata, a 
nova forma de emissão da 
nota fi scal fi cará disponível 
por meio do aplicativo Gov.br.

A Fundação para a Infância e 
Adolescência (FIA-RJ) abriu ins-
crições para o projeto de Forma-
ção Profissional, com a possibili-
dade de Estágio Protegido para ado-
lescentes de 15 a 16 anos incom-
pletos. As aulas são gratuitas e há 
1.680 vagas disponíveis. Os inte-
ressados devem se inscrever pelo 
link https://forms.gle/JDLurAu-
DTm33yYXt8.

Os adolescentes devem estar 
matriculados e frequentando efe-
tivamente o Ensino Fundamental 
ou Médio. Também podem partici-
par adolescentes que estejam cum-
prindo medidas socioeducativas.

As vagas — 60 por unidade — 
estão disponíveis para os seguintes 
polos: Barreto (Niterói), Cabo Frio 
(Centro), Campos dos Goytacazes, 
Cidade de Deus, Duque de Caxias, 

Itaguaí, Itaperuna, Jacarepaguá, 
Leblon, Macaé, Mangaratiba, Mara-
canã, Maré, Miguel Pereira, Niló-
polis, Nova Iguaçu, Padre Miguel, 
Paraíba do Sul, Piedade, Porto Real, 
Queimados, Resende, Rio Bonito, 
Rio das Ostras, Santa Cruz, São 
João de Meriti, Teresópolis e Vila 
Kennedy.

As inscrições se encerram no 
dia 28.
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Divulgação

Interessados devem acessar link de inscrição 

Divulgação
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Uma grande prova não se 
mede somente pelo nú-
mero de inscritos, mas 
sim pelo que oferece para 
a diversão de seus parti-
cipantes. Aliás, é a par-

tir da excelência deste aspecto que 
ela certamente atrairá mais corredo-
res. Pois é justamente pensando nis-
so e tendo o bem-estar e satisfação 
dos inscritos como objetivo maior, 
que a Yescom, organizadora da 24ª 
Meia Maratona Internacional do Rio 
de Janeiro, programada para este do-

mingo, dia 21 de agosto, colocará à 
disposição, mais uma vez, uma in-
fra-estrutura completa.

Serão 21.097 metros pela bela 
orla da Cidade Maravilhosa e a pro-
gramação completa de largadas é a 
seguinte: 21 km – largada no cruza-
mento das avenidas Delfim Moreira 
e Borges de Medeiros próximo ao 
Jardim de Alah, no bairro do Leblon 
e chegada na Praça Cuauhtemoc – 
Aterro do Flamengo, a partir das 
6h50mim com os Cadeirantes. Em 
seguida, a partir das 7 h será a vez 

dos atletas de Elite masculina e femi-
nina. Cadeirante com Guia começará 
às 7h05min, enquanto Pelotão Pre-
mium, PCD Premium e Pelotão Geral 
a partir das 7h15min. A prova de 5k 
terá largada a partir das 6h30min na 
Praça Arquiteto Laércio Sampaio, em 
frente as quadras de society, e a che-
gada na Praça Cuauhtemoc.

Na parte de estrutura, além de 
largada e chegada, no percurso tam-
bém estarão à disposição sete pos-
tos de hidratação – serão cerca de 
300 mil copos de água –, oito pos-

tos médicos, todos com ambulâncias 
UTI, cinco postos com banheiros 
químicos, além de postos com iso-
tônico e torrone. Haverá ainda ôni-
bus guarda-volumes na largada no 
Leblon e que depois seguirão para 
a chegada no Aterro.

Para que os inscritos corram e 
também se divirtam, o staff será com-
posto por cerca de 900 pessoas, dis-
tribuídas pela largada, chegada e os 
postos de serviços. Isso sem contar 
médicos, paramédicos, socorristas, 
agentes de trânsitos e órgãos públicos 

competentes, todos trabalhando sério 
para o sucesso do evento. Detalhes 
sobre os serviços oferecidos podem 
ser encontrados no site oficial, www.
meiamaratonadoriodejaneiro.com.br.

A entrega do kit será nos dias 
18 e 19 de agosto, das 9 h às 20 h, e 
dia 20 de agosto, das 9 h às 18 h, na 
EXPO Atleta montada na Marina da 
Glória – Avenida Infante Dom Hen-
rique s/nº – Glória – Rio de Janeiro. 
Não haverá entrega de kit de parti-
cipação no dia do evento e nem após 
a realização do mesmo.

RIO DE JANEIRO, SEXTA-FEIRA, 19 DE AGOSTO DE 2022 ESPORTES

A morena Sol de Maria é do Maranhão e veio ao Rio de Janeiro para 
se lançar como modelo. Seu ensaio para nossa produção  tem fotos 
muito sensuais que vão arrasar com sua participação no jornal O Povo, 
como diz seu nome ela vai brilhar e com certeza vão pintar muitos 
eventos e os contratantes de plantão vão entrar em contato. Quer ser 
publicada também?Entre em contato com nossa produção e venha 
participar de um ensaio fotográfico e receba as fotos. 

ENTREVISTA

MODELO: SOL DE MARIA

FOTOS: JAGUAR

Material produzido por Jaguar. Quer ser a Gata 
do Povo? Entre em contato com a jaguar produ-
ções (21) 9 9919-9182 ou envie um e-mail para:  
gangdacidade@gmail.com 

Praia; Ipanema

Comida: Feijão, arroz e bife

Viagem: Pretendo fazer viagens com 

trabalhos de moda.

Música: As de Zezé de Camargo

Qualidade:Simpática

Defeito: Realista

Signo: Capricórnio

Sonho de consumo:  

Um apartamento

Objetivo de vida; Ser feliz 

Point: Praias

Livro: Romances

Posaria para uma revista  

masculina: Sim

JAGUAR
gangdacidade@gmail.com Jaguar Colunista Gang da Cidade

gata do povo

RUA PARÁ DE MINAS, 134  
 ENGENHO DA RAINHA 

Postos de hidratação, médicos e demais serviços estarão à disposição dos corredores no domingo

24° MEIA MARATONA INTERNACIONAL 
DO RIO ACONTECE NESTE DOMINGO

FO
TO

S:
 D

IV
U

LG
AÇ

ÃO



��

Com três semifi nalistas 
da Copa do Brasil defi nidos, 
a corrida para o prêmio de R$ 
60 milhões pagos ao campeão 
se afunila. Mas já é possível 
olhar para trás e sentir um alí-
vio fi nanceiro. Isso porque Flu-
minense, Corinthians e Fla-
mengo chegaram ao top-4 do 
torneio já tendo ultrapassado 
a barreira dos R$ 10 milhões 
em premiação.

Por terem disputado a 
Libertadores da América, os 
três iniciaram na terceira fase. 
Com isso, já somam R$ 16,8 
milhões em bônus. A premia-
ção por cada fase disputada 
até agora é a seguinte:
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O quarto semifi nalista 
será conhecido nesta quinta. 
Ele sairá do duelo entre Amé-
rica-MG e São Paulo (1 a 0 
para o tricolor no primeiro 
confronto, no Morumbi). 
Quem avançar, independen-
temente de quem seja, terá 
uma soma em premiações 
igual a de Corinthians, Fla-
mengo e Fluminense. Isso 
porque tanto o time mineiro 
quanto o paulista participa-
ram da Libertadores e inicia-
ram o mata-mata nacional a 
partir da terceira fase.

As semifinais serão dis-

O 
gol de bicicleta de 
Pedro foi o ponto 
alto da classifi ca-
ção do Flamengo 

para a semifi nal da Copa do 
Brasil, mas não foi o único 
destaque. Mais uma vez, a de-
fesa rubro-negra foi soberana, 
principalmente nos minutos 
fi nais da vitória por 1 a 0 so-
bre o Athletico-PR, e chegou 
a cinco jogos seguidos sem 
sofrer gol, o que não aconte-
cia há um ano. Com isso, já 
são 12 partidas (em 20) sem o 
time ser vazado sob o coman-
do de Dorival Júnior.

“Na maioria dos jogos, nós 
temos saído sem ter sofrido 
muito, sem termos sofrido 
jogadas criadas de infi ltrações. 
Isso chama atenção porque já 
estamos indo para o 12º jogo 
sem sofrer gols. E você per-
cebe a evolução individual da 
equipe, a atuação do Rodinei, 
do Léo, do Fabrício, do Filipe, 
e a linha de defesa anterior 
que jogou também. Com segu-
rança, sempre bem posiciona-
dos. Isso é um fator impor-

tante”, elogiou o treinador.
Nas últimas 11 vezes em 

que esteve em campo, seja 
com reservas ou titulares, o 
Flamengo não foi vazado em 
9. Somente contra o Athle-
tico-PR foram três duelos sem 
sofrer gol. E se não bastasse 
esse desempenho, o ataque 
segue fazendo gols: foram 25 
nesse mesmo período. Não 
à toa, o Rubro-Negro está 
invicto há 11 partidas.

“É estimulado pela sequ-
ência de trabalhos, de treina-
mentos, que são corretivos, de 
momento, de posicionamento. 
Isso tem nos dado segurança. 
A partir disso, você tem um 
ataque que faz gols a qualquer 
momento. Você passa a acre-
ditar que focado naquilo que 
está acontecendo, a equipe 
acaba achando o gol” falou 
Dorival sobre o ataque.

Sem muito tempo para 
comemorar, Dorival já tem 
que pensar em outro confronto 
decisivo, agora pelo Brasilei-
rão, contra o líder Palmeiras 
no domingo. Com a primeira 
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Marcelo Cortes/Flamengo
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O vencedor leva 
R$ 60 milhões. Já 
o derrotado fi ca 
com R$ 25 milhões

Casemiro 
ainda não 
manifestou 
interesse 
em trocar 
de casa na 
Europa
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partida da semifi nal da Copa 
do Brasil no meio de semana, 
o treinador ainda não defi niu 
se irá com força máxima.

“Muito difícil saber 
o que eu vou fazer. 
Estou pensando em 
mudança de acordo 
com a necessidade. 
Teremos uma deci-
são domingo e 
outra quarta. Não 
temos para onde 
correr. É fazer 
uma avaliação 
rápida”, disse.

Treinador elogia bom 
desempenho defensivo, 
mas ataque rubro-negro 

também está em alta

putadas na semana que vem 
(jogos de ida) e daqui a 28 
dias (jogos de volta). Ao 
contrário do que ocorreu 
até aqui, a presença na final 

paga valores distintos aos 
seus participantes. O ven-
cedor leva R$ 60 milhões. 
Já o derrotado fica com R$ 
25 milhões.

Em meio a indefi nição da permanên-
cia de Cristiano Ronaldo na equipe, o 
Manchester United tem um novo alvo 
para a temporada europeia: o meia Case-
miro, que defende o Real Madrid desde 
2013. De acordo com o Mundo Depor-
tivo, ainda não há uma proposta ofi cial 
pelo brasileiro, mas o clube espanhol 
não descarta a possibilidade de vender o 
jogador por 70 milhões de euros (R$370 
milhões).

Para o treinador Carlo Ancelotti, 
Casemiro é um dos nomes “intocáveis” 
do time, mas o elenco do Real Madrid 

atualmente conta com sete jogadores 
no meio de campo. A recente contrata-
ção de Tchouameni, que pode chegar a 
100 milhões de euros com premiações 
(R$528 milhões), também pode ser um 
fator decisivo para as negociações.

Casemiro ainda não manifestou inte-
resse em trocar de casa na Europa, e 
nenhuma proposta foi formalizada junto 
aos seus empresários. A expectativa é 
de que a oferta pode chegar a qualquer 
momento, com a janela de transferên-
cias da Europa se encerrando no pró-
ximo dia 1º.


